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 fLa Intendencia presentó un espacio de diálogo en la 
cooperativa 3 de Abril para explicar lo que serán las obras de 
ensanche y reconstrucción de la avenida Luis Batlle Berres. 

Vecinos y vecinas
opinan de las obras

MONTEVIDEO SE PREPARA
PARA SUS 300 AÑOS

Presentación de obras "Montevideo se adelanta" en la cooperativa 3 de abril. Octubre, 2022. Foto: Agustín Fernández / IM.

 fVecinos y vecinas se acercaron para dar su opinión y 
plantear sus inquietudes al equipo de trabajo. “Es una alegría 
ser escuchados”, dijeron al Semanario ABC.

JUNTOS ES MEJOR

Una jornada 
para 
disfrutar al 
aire libre de 
la cultura, el 
deporte y la 
recreación.



Los integrantes de la Cooperativa 3 
de Abril se mostraron satisfechos 
por la decisión de la Intendencia de 
generar un puente de comunicación 
para hablar sobre las obras en el 
barrio.

las fundadoras de la cooperati-
va, contó que junto con otros y 
otras vecinas trabajaron como 
albañiles para levantar lo que 
hoy son las viviendas. Para ella 
ver el barrio mejorar “es una 
emoción inmensa”. 

Yolanda expresó su alegría con 
el espacio propuesto desde la 
comuna: “Todo me gusta, el in-
tercambio, que nos tengan en 
cuenta. El proyecto está que-
dando hermoso, ojalá sigan para 
acá adentro”. Sostiene que lo 
que considera más importante 
de las reuniones es “poder tener 
voz”, así como la oportunidad de 
enterarse de las cosas de forma 
directa. 

Por su parte, María del Carmen 

Tras la presentación por parte 
de los técnicos, la intendenta 
Carolina Cosse escuchó las du-
das planteadas y dio respuesta 
a todas ellas junto a los inte-
grantes del gabinete departa-
mental.

El Semanario ABC estuvo pre-
sente en la jornada y conversó 
con vecinos y vecinas que ma-
nifestaron su satisfacción por 
la decisión de la Intendencia de 
Montevideo de abrir un canal de 
participación comunitaria para 
definir las obras que se realiza-
rán en el barrio. 

Alzar la voz por la Montevideo 
que queremos 

Yolanda Sandez Ribero, una de 
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Los vecinos y vecinas son pi-
lares clave del plan “Montevi-

deo se adelanta”, porque desde 
la comuna se promueve la par-
ticipación y el intercambio para 
enriquecer las propuestas. En 
este marco, la Intendencia pre-
sentó un espacio de diálogo en 
la cooperativa 3 de Abril para ex-
plicar lo que serán las obras de 
ensanche y reconstrucción de la 
avenida Luis Batlle Berres. 

La presentación fue el miércoles 
12 de octubre en la cooperativa, 
ubicada en avenida Luis Batlle 
Berres 5852. Contó con la par-
ticipación de la intendenta de 
Montevideo, Carolina Cosse, de 
autoridades de la comuna, y es-
tuvieron presentes muchos de 
quienes viven en la zona.

“Es una alegría
ser escuchados” 

VECINOS Y VECINAS DE LA COOPERATIVA 3 ABRIL



A pesar de la negativa de apoyo económico 
por parte del gobierno nacional para hacer 
la necesaria obra de la avenida Luis Batlle 
Berres, la Intendencia de Montevideo a través 
de su estrategia “Montevideo se adelanta” 
y en el marco de los créditos a corto plazo, 
priorizo su realización para que vecinos y 
vecinas del barrio puedan tener una mejora en 
su cálida de vida. 

Cosse explicó que la obra que formaba parte 
del Fondo de Infraestructura Metropolitana 
ya tenía el crédito aprobado por la CAF, pero 
fue dada de baja cuando asumió la nueva 
administración gubernamental. Sin embargo, 
y debido a su importancia, la Intendencia de 

Montevideo en el marco de los créditos a 
corto plazo, priorizó su realización. 

Si bien aún falta el período de adjudicación 
y el comienzo de la obra, con tiempo 
de antelación se realizan espacios de 
encuentros vecinales para presentar 
e intercambiar, con quienes se ven 
directamente involucrados, cuál es el 
proyecto y sus detalles técnicos. 

La jerarca municipal afirmó: “Es una obra 
que realmente hace falta y para nosotros es 
una alegría poder traerle este beneficio a la 
ciudad”. 
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Montevideo se 
adelanta para estar 
del lado de la gente 

Correa, vecina de la cooperativa, 
resaltó la importancia de tener 
un lugar en el que sean escu-
chados y obtengan explicacio-
nes. “Los encuentros entre ve-
cinos con la intendenta son algo 
impresionante, me parece fan-
tástico que la Intendencia se in-
terese por nosotros. El contacto, 
su interés, es fundamental”. 

María del Carmen destacó los 
cambios que se han hecho y 
expresó su deseo de que la co-
muna continúe con su gran es-
fuerzo para hacer partícipes a 
vecinos y vecinas, “ojalá pueda 
seguir al firme así porque su la-
bor nos ayuda a todos”. 

Marcelo Peleteiro no vive en la 
cooperativa; sin embargo, apro-
vechó la ocasión de encuentro 
e intercambio para acercarse. 
“Me pareció interesante escu-
char a la intendenta. Me parece 
importante que ella este aquí, 
creo que hay que estar mucho 
más cerca de la gente, escu-
chando y recibiendo los aportes 
de todos para una muy buena 
gestión. Ella tiene una buena 
trayectoria profesional y política 
para hacer esto de acercarse, 
intercambiar”, sostuvo.

Promover el diálogo y la escu-
cha

María Cristina Ruiz, vecina de 
la cooperativa, contó que des-
de que surgió la posibilidad de 
participar de las instancias de 
encuentro y diálogo, lo hace en-
cantada. A ella le afecta la obra 
porque vive sobre Luis Batlle 
Berres, y por lo cual le pareció 
interesante acercarse para co-
nocer los detalles. 

Sobre los espacios de intercam-
bio, María Cristina sostuvo que 
son instancias que hay que va-
lorar. “Me encanta y me parece 
algo increíble que la intendenta 
participe, que se acerque a le 
gente a darle respuesta, no ver 
esto desde la televisión, sino 
con esa cercanía. Es una gran 
alegría que se generen estos es-
pacios de diálogo”. 

Por su parte, Néstor, vecino de 
la cooperativa, explicó que las 
reuniones impulsadas por la co-
muna contribuyen ampliamente 
al barrio. “En Luis Batlle Berres 
hacía falta esta obra. Que sea la 
Intendencia la que se acerque a 
nosotros a explicarnos, que ven-
ga la intendenta, es espectacu-
lar, es política, pero la política 
tiene que ser esto: que la gente 
vea qué van a hacer, que se ex-
plique”. 

Susana Mayada, vecina del ba-
rrio, destacó los encuentros 
como canales de información 
para la ciudadanía: “Vengo por-
que quiero saber qué va a pasar, 
qué van a hacer exactamente y 
tengo mucha expectativa por-
que esa ampliación realmente 
la esperamos, esta ruta es muy 
angosta, tiene mucho tránsito, 
hace falta esa obra”. 

Para Susana, que la Intendencia 
promueva los encuentros ayuda 
mucho, resalta la participación y 
el diálogo directo con la comu-
na. “Hay muy buena respuesta 
en la convocatoria de vecinas y 
vecinos, lo que demuestra que 
estamos todos queriendo saber 
y apreciando estas instancias”, 
concluyó.  

Una Intendencia comprometida 
con la gente 

Álvaro Ponty integra la comi-
sión administradora del barrio 
3 de Abril. Sostuvo que todo lo 
que pasa en el barrio son cosas 
buenas para la zona y de gran 
importancia: “Esto para el barrio 
es un orgullo, que esté la inten-
denta y la gente, que nos tengan 
en cuenta como un lugar central 
de la zona”.

Álvaro explica que para el barrio, 
que ya tiene 50 años, la cons-
trucción colectiva es un pilar y 
que la presencia de la comuna 
con un espacio de interacción 
entre vecinos y vecinas es “un 
gusto inmenso”. 

Esperanzado en que el proyecto 
va a ser un éxito, Álvaro Ponty 
sostiene que la presencia de 
la comuna ha sido fuerte y con 
política de integración vecinal 
“Siempre se incluyó a los veci-
nos, quienes no participan es 
porque no quieren, pero la Inten-
dencia siempre fue abierta a los 
vecinos, invitando a participar, 
creando instancias”. 

Por su parte, Ana Pérez, vecina 
del barrio, expresó su conformi-
dad con la Intendencia: “Estos 
espacios son muy buenos y son 
necesarios para saber de pri-
mera mano lo que está pasan-
do, incluso para evacuar dudas, 
plantear cosas que vivimos y 
conocernos directamente. Me 
parece fantástico”. 

Para Ana los y las vecinas son 
conscientes de la importancia 
que tienen estos espacios y la 
respuesta es buena. “Carolina 
ha visitado muchísimos barrios, 
siempre está presente en los ba-
rrios, con la gente directamente, 
me parece bárbaro. Esperemos 
que la obra salga pronto porque 
es súper necesaria”, concluyó. Sobre la obra

La reconstrucción y ensanche con carpeta asfáltica de la 
avenida Luis Batlle Berres se hará en una longitud de 1.150 
metros, entre camino de Las Tropas y el arroyo Pantanoso. La 
obra se ubica en los barrios Paso de la Arena y Nuevo París. Por 
esa arteria vial circulan 15.000 vehículos por día.

La intervención mejorará sustancialmente la calidad y seguridad 
de la movilidad, así como la conectividad de los barrios 
vinculados al proyecto con el resto de Montevideo. También 
beneficiará la circulación del transporte, tránsito y la seguridad 
de ciclistas y peatones.

"Que sea la Intendencia 
la que se acerque a 
nosotros a explicarnos, 
que venga la intendenta, 
es espectacular, es 
política, pero la política 
tiene que ser esto: que 
la gente vea qué van a 
hacer, que se explique". 

"Los encuentros 
entre vecinos con la 
intendenta son algo 
impresionante, me 
parece fantástico 
que la Intendencia se 
interese por nosotros. 
El contacto, su interés, 
es fundamental". 



Este sábado 22 habrá actividades 
en 45 puntos de la ciudad. Ferias 
gastronómicas, talleres para niños 
y niñas, festivales de folclore, 
cometeadas, yoga, skate y fútbol 
tenis serán solo algunas de las 
propuestas.

Los espacios públicos de Mon-
tevideo se aprestan a recibir 

miles de personas este sábado 
22 de octubre, cuando se reali-
zará la primera edición del Día 
de las Plazas. La propuesta de 
la Intendencia involucra a 45 
puntos de la ciudad en los que 
se llevarán a cabo diversas acti-
vidades recreativas, deportivas 
y culturales. Habrá presentacio-
nes de varios estilos musicales, 
ferias gastronómicas y de em-
prendimientos, talleres de plás-
tica, básquetbol, fútbol tenis, 
skate, yoga, cometeadas, espa-
cios de intercambio de libros, y 
la invitación a reverdecer la ciu-
dad plantando flores, arbustos y 
árboles nativos. Todo será gra-
tuito y apto para todo público.

La idea, explicó la intendenta 
Carolina Cosse durante el lanza-
miento del evento, es “poder fes-
tejar el hecho del espacio públi-
co”. “Hemos estado trabajando 

desde que asumimos en poner-
les contenido, mejorarlos, que la 
cultura y el deporte lleguen cada 
vez más a esos lugares. Propo-
ner espacios de encuentro con 
vecinas y vecinos. Este Día de 
las Plazas lo que pretende ser 
es un gran encuentro de mon-
tevideanas y montevideanos en 
lo mejor de la ciudad, que es lo 
público”, profundizó.

Además, la jerarca dejó en cla-
ro que la propuesta llegó para 
quedarse, pues el plan es que 
siempre el penúltimo sábado de 
octubre quede reservado para 
celebrar el Día de las Plazas. 

“Un hito cultural”

Más adelante, la intendenta se 
refirió al compromiso de todas 
y todos para “ayudar a generar 
este hito cultural y que podamos 
consolidar el Día de las Plazas en 
los años que vendrán. Como sa-

Conferencia de prensa por el Día de las Plazas en la sala Ernesto de los Campos. Octubre, 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

El primer Día de las Plazas 
llenará Montevideo de 
recreación, cultura y deporte

ESPACIOS PÚBLICOS PARA TODAS Y TODOS

ben, la Intendencia se encuen-
tra con ustedes abocada firme-
mente al Plan ABC, trabajando 
intensamente a nivel territorial. 
Trabajamos con nuestra cartera 
de tierras tratando de ayudar 
a una gran cantidad de mon-
tevideanas y montevideanos a 
poder tener una vivienda digna. 
Trabajamos fuertemente en una 
estrategia de Montevideo Más 
Verde amplia, vasta y abarca-
tiva por el ambiente. Estamos 
trabajando intensamente por la 
erradicación de basurales, sin 
parar, una y otra vez”.

En medio de todas esas tareas, 
consideró Cosse, “es muy impor-
tante que podamos ir generando 
hitos como este: el Día de las 
Plazas. Un día en el cual monte-
videanos y montevideanas nos 
encontramos en los espacios 
públicos, todos al mismo tiem-
po, para disfrutarlos como nos 
merecemos, y como se merecen 



Actividad recreativa en Plaza de Las Pioneras. Foto:IM

las generaciones que vendrán. 
Así que todo lo que podamos ha-
cer para que este sea el primer 
Día de las Plazas de muchísimos 
que vendrán”.

“Va a haber de todo”

Quien también tomó la palabra 
fue el director de la Asesoría de 
Desarrollo Municipal y Partici-
pación, Federico Graña, quien 
compartió el deseo de la Inten-
dencia de “instalar de forma 
colectiva este Día de las Plazas. 
El objetivo es promocionar el 
uso y el cuidado del espacio pú-
blico para vecinos y vecinas de 
Montevideo. Esta es la primera 
etapa, que empezamos con 45 
plazas o espacios públicos. Ha-
cemos esta distinción porque, 
por ejemplo, uno de los primeros 
lugares que vamos a habilitar 
son los canteros de Concepción 
del Uruguay, donde una de las 
actividades que se hará es la 
plantación de arbolado, que es 
una demanda que vecinas y ve-
cinos del Concejo Vecinal 7 nos 
habían planteado”.

La propuesta es amplia y diver-
sa. Es que “va a haber de todo, 
aunque no es que todo vaya a 
suceder en todos los espacios. 
Habrá música: rock, compar-
sas, orquesta juvenil, distintos 

tipos de folclore, talleres con 
músicos, murgas. Un colectivo 
de murga joven, por ejemplo, 
nos solicitó y va a usar la Plaza 
Cagancha de 18 a 22 horas con 
más de 10 murgas y emprendi-
mientos gastronómicos que van 
a estar sumándose. Habrá tam-
bién un micrófono abierto, que 
busca que artistas de la zona, 
gente que canta, disponga de la 
instalación para actuar”.

Graña agregó que habrá, ade-
más, “actividades deportivas 
y recreativas. Vamos a tener 
ajedrez, parkour, yoga, unas 
25 cometeadas. En el Complejo 
América va a haber actividades 
por el ABC+ Deporte y Cultura. 
Habrá también actividades re-
creativas en más de 20 espa-
cios a través del convenio con el 
Instituto Superior de Educación 
Física (ISEF)”.

Lo ambiental estará también 
representado, ya que “hay una 
línea que se enmarca en la es-
trategia Montevideo Más Verde. 
Al menos en 6 puntos haremos 
plantaciones de árboles nati-
vos y arbolado, y en casi todas 
las plazas, excepto en las que 
tienen un concepto patrimonial 
que nos impide hacer plantacio-
nes de flores y arbustos, vamos 
a generar plantaciones en dos 

modelos. La Intendencia va a ir 
con un kit para que las vecinas y 
vecinos puedan tener qué plan-
tar, pero a su vez estamos con-
vocando a que las personas que 
deseen ir con flores o plantas, 
con el número de cédula se fije 
y si puede aporte alguna flor o 
especie del color escogido para 
ese lugar”.

Habrá, asimismo, 16 espacios 
caninos, y 15 espacios públicos 
de Montevideo tendrán puntos 
de intercambio de libros. Allí 
“vamos a ir  con una serie de 
materiales que tiene la Inten-
dencia de Montevideo, entre 
ellos los premios Onetti, y le 
pedimos a la gente que se lleve 
un libro y traiga otro. Hemos ido 
construyendo esto con alcaldes, 
alcaldesas y con propuestas de 
concejales vecinales”.

A modo de cierre, Graña resu-
mió: “Esta primera edición lo 
que marca es una instancia a 
la que ojalá lleguemos antes de 
que termine esta gestión: que 
en los casi 200 espacios públi-
cos que tiene Montevideo po-
damos organizar una actividad. 
Empezamos con estos primeros 
45. El objetivo es, junto a veci-
nas y vecinos, revaloricemos 
esos espacios y los cuidemos 
entre todas y todos”.

Los 45 
espacios 
públicos con 
actividades

 > Tres Ombúes
 > Deborah Céspedes
 > 7 Hectáreas
 > Plaza N°10
 > Plaza Equidad
 > Plaza Las Torres
 > Plaza N° 1 
 > Plaza Fabini
 > Plaza Líber Seregni
 > Plaza de los Treinta y Tres
 > Plaza ex - CH 20
 > Plaza Juan Ángel Silva
 > Plaza Pedro Ferreira
 > Jardín Botánico
 > Plaza Las Pioneras
 > Parque Capurro
 > Plaza Pepe D'Elia
 > Plaza John Lennon
 > Plaza ex Terminal Goes
 > Plaza Senzala
 > Plaza Varela
 > Parque de la Amistad
 > Plaza de la Democracia
 > Plaza República del Salvador
 > Plaza Ituzaingó
 > Modelo Abierto
 > Plaza Casavalle
 > Plaza del Ombú
 > Plaza Transatlántico
 > Plaza Tacuruses
 > Idea Vilariño
 > Plaza Virgilio
 > Canteros de Concepción del Uruguay
 > Plaza Fabini
 > Plaza Diablos Rojos
 > Villa García
 > Plaza Alba Roballo
 > Plaza Irineo Leguisamo
 > Espacio plaza Punta de Rieles
 > Pista Manga
 > Complejo América
 > Monte de la Francesa
 > Andalucía
 > Plaza Lázaro Gadea
 > Parque de los Fogones

¿Qué actividades habrá?
 > Ferias gastronómicas y de emprendimientos

 > Espacios caninos

 > Propuestas deportivas: parkour, básquetbol 3x3, yoga, fútbol tenis, skate y talleres de 
Hip Hop, entre otras

 > Propuestas recreativas: cometeadas, festival de folclore, intercambios de libros, 
intervenciones callejeras y de comparsas, talleres de plástica para niñas y niños, 
espectáculos de orquestas infantiles

 > Plantaciones de flores, arbustos y árboles nativos

En el sitio web de la Intendencia (montevideo.gub.uy/dia-de-las-plazas) estarán 
detallados los horarios y qué propuestas estarán disponibles en cada espacio público.



CONGRESO MUNDIAL DE CIUDADES Y GOBIERNOS LOCALES UNIDOS

Cosse, primera mujer
en presidir red global
de gobiernos locales

La organización, que reúne a más de 
250.000 gobiernos locales del mundo, la 
eligió para desempeñar el cargo durante 
2023. Nunca antes Montevideo había 
ocupado ese lugar: será la primera 
ciudad latinoamericana en hacerlo.

Congreso de la CGLU, 14 de octubre de 2022.

Carolina Cosse fue elegida 
presidenta de la organiza-

ción de Ciudades y Gobiernos 
Locales Unidos (CGLU), donde 
están representados 140 países 
y más de 250.000 núcleos urba-
nos. De este modo, la intendenta 
de Montevideo se transformará 
en la primera mujer en ocupar 
un cargo que, además, nunca 
había estado en manos de una 
ciudad latinoamericana.

“Agradezco al Congreso Mundial 
de Ciudades y Gobiernos Locales 

Unidos por haberme designado 
presidenta. Saludos a los alcal-
des de La Haya, Konya y Daejeon 
por lograr este acuerdo que nos 
fortalece a todos. Es un honor a 
nivel personal y una gran opor-
tunidad para Montevideo ejercer 
esta responsabilidad”, manifes-
tó la jerarca tras enterarse de la 
noticia que llegó desde la ciudad 
surcoreana de Daejeon, donde 
se realizó la cumbre que la de-
signó máxima autoridad duran-
te 2023.



MONTEVIDEO SE ADELANTA

Balcón del 
Cerro: se abre 
el concurso de 
anteproyectos

A partir del 26 de octubre podrán presentarse las 
propuestas arquitectónicas para desarrollar un 
espacio público que sea “un orgullo para la ciudad”.

Conferencia de prensa por proyecto Balcón del Cerro en la sala Ernesto de los Campos. Octubre, 2022. Foto: IM.

Congreso de la CGLU, 14 de octubre de 2022.

Un largo vínculo

La organización CGLU fue fun-
dada en 2004. Desde entonces 
Montevideo forma parte de un 
ente que fue creciendo hasta 
ser integrada por ciudades en 
las que vive más del 70% de la 
población mundial: las más de 
250.000 que son parte están 
distribuidas en 140 países. Se 
trata de la red de ciudades del 
mundo que goza de mayor legi-
timidad internacional.

Los temas que se tratan son di-
versos, pero derechos humanos, 
desarrollo sostenible, inclusión 
social, innovación en la gestión, 
promoción de la paz y participa-
ción de la mujer en los gobiernos 
locales son algunos de ellos. La 
idea es que en las instancias de 
debate estén representadas las 
voces de todas y todos.

Montevideo ha sido parte del 
Consejo Mundial y del bureau 
ejecutivo, además de ejercer la 
vicepresidencia por América La-
tina desde 2019. Como se ve, el 
relacionamiento entre la CGLU 
y la ciudad es potente, y se verá 
aún más fortalecido cuando Ca-
rolina Cosse se transforme, el 
año que viene, en su presidenta.

El compromiso de Montevideo

La Intendencia estuvo represen-
tada en Asia por la secretaria 
general, Olga Otegui, y la direc-
tora de la División Relaciones 
Internacionales y Cooperación, 
Fabiana Goyeneche. Llegado el 
momento de hablar en nombre 
de Montevideo, la secretaria 
enalteció la elección de Cosse, 
que consideró “habla del con-
senso entre ciudades, el espíritu 
y los valores de esta organiza-
ción. También son un fiel reflejo 
de las políticas del municipalis-
mo feminista que fomenta hacia 
adentro y hacia afuera”.
En nombre de la intendenta, 
Otegui afirmó: “Nos comprome-
temos a trabajar para impulsar 
los cambios necesarios para 
construir un futuro donde se 
ponga en el centro a las perso-
nas. Todo el equipo está com-
prometido a trabajar para avan-
zar en derechos, porque aquí y 
en cualquier parte del mundo lo 
urgente es la gente”.

El director del Departamento de 
Desarrollo Ambiental, Guillermo 
Moncecchi, fue uno de los jerar-
cas de la IM que comentó la no-
ticia. Consideró que se trata de 
“un gran reconocimiento y una 
gran responsabilidad para Mon-
tevideo y para Uruguay, en épo-
cas donde hace falta más que 
nunca diálogo internacional”. La Intendencia de Montevi-

deo realizó el lanzamiento del 
concurso de anteproyectos 
arquitectónicos para la cons-
trucción del Balcón del Cerro, 
un nuevo espacio público 
que será creado en el marco 
del programa “Montevideo 
se Adelanta” para revitalizar 
esa zona de la ciudad. Las 
bases se darán a conocer el 
miércoles 26 de octubre en el 
sitio web de la comuna, y los 
interesados tendrán tiempo 
hasta el 5 de diciembre para 
presentar sus planes.

“Es un plazo apretado porque 
estamos apurados por avan-
zar, por trabajar, por dar este 
espacio para una construc-
ción colectiva de las mejores 

ideas en término de proyecto, 
y porque vamos a realizarlo 
prontamente”, explicó Luis 
Oreggioni, director del Depar-
tamento de Planificiación.

El arquitecto contó, además, 
que “estamos imaginando un 
edificio de unos 1.200 metros 
cuadrados, de los cuales 500 
serán una gran sala polifun-
cional para actividades diver-
sas: deportivas, culturales y 
sociales. La realización del 
concurso con todas las insti-
tuciones nos da la perspecti-
va, el entusiasmo para tener 
un equipamiento público de 
altísima calidad en un lugar 
emblemático”.

"Agradezco al Congreso Mundial de Ciudades y 
Gobiernos Locales Unidos por haberme designado 
presidenta. Es un honor a nivel personal y una 
gran oportunidad para Montevideo ejercer esta 
responsabilidad".

Carolina Cosse

“Un nuevo espacio de en-
cuentro”

El plan es “tener una obra 
durante 2023 e inaugurarlo 
a comienzos de 2024”. Un 
elemento muy destacado fue 
el punto escogido para desa-
rrollarla. “El Cerro es un lugar 
emblemático de Montevideo. 
Apostamos a recuperar un 
espacio para hacerlo visible 
a todos los montevideanos, 
un espacio cultural y depor-
tivo, que al mismo tiempo 
nos permita disfrutar, con-
solidar y mejorar el espacio 
público en esa zona para 
poder aprovechar una de las 
mejores vistas de la ciudad. 
Queremos que sea un orgullo 
para Montevideo”, profundizó 
Oreggioni.



Monumento al Gaucho. Avenida 18 de Julio y Constituyente. Año 1944. Foto: Centro de Fotografìa /IM

Palacio Legislativo. Año 1952. Foto: Centro de Fotografìa/ IM

Montevideo se prepara 
para festejar sus 300 años

La intendencia de Montevideo se 
prepara con todo para celebrar 

los 300 años de la ciudad y para ello 
se realizará una amplia convocatoria 
para que toda la ciudadanía se involu-
cre en lo que será una verdadera fies-
ta para todos los uruguayos.

“Será una hermosa oportunidad para 
conocer más de nuestros orígenes 
y para reconocernos más, porque si 
bien la historia está en los libros, tam-
bién hay millones de historias de vida 
de toda la gente que ha vivido Monte-
video en estos 300 años”, explicó la 
intendenta Carolina Cosse.

 El lunes 24 de octubre en el teatro So-
lís se realizará un evento de antesala 
de la celebración. Esta actividad dará 
inicio a un proceso de reflexión sobre 

los 300 años de Montevideo, que se 
extenderá durante todo el año 2023.

El encuentro reunirá a más de 300 
personas destacadas de diferentes 
áreas –sociales, económicas, cien-
tíficas y culturales, entre otras– que 
por su trayectoria contribuyeron a la 
construcción de la historia de la ciu-
dad capital de Uruguay. 

Cada una de ellas es convocada en 
calidad de representante de todas 
las personas que forman la sociedad 
montevideana.

“En esta ocasión, como una prime-
ra convocatoria para referentes de 
las más diversas áreas para que nos 
acompañen en la construcción del ca-
mino hacia los 300 años, que quere-

mos que sea de enorme participación. 
Después vamos a abrir esa participa-
ción con concursos y otras activida-
des para que la gente participe”, agre-
gó la intendenta.

La jerarca comunal entregó invitacio-
nes a la vicepresidenta de la Repú-
blica, Beatriz Argimón; al rector de la 
Universidad de la República, Rodrigo 
Arim; y al Consejo Directivo Central de 
esta institución educativa. 

Por su parte, la secretaria general, 
Olga Otegui, también hizo entrega de 
invitaciones a legisladoras y legisla-
dores nacionales. 



Café y Confitería La Giralda. Avenida 18 de Julio esquina Andes. Reproducción de copia fotográfica. Año 1905. Foto: Centro de Fotografía /IM

Reunión de la intendenta Carolina Cosse con la vicepresidenta Beatriz Argimon. Octubre, 2022. Foto: Agustin Fernández /IM

Montevideo se prepara 
para festejar sus 300 años

La intendencia de 
Montevideo organiza un 
evento de antesala de 
la celebración del 300° 
aniversario de la ciudad, que 
tendrá lugar el lunes 24 de 
octubre en el teatro Solís.

"Cosse aclaró que será una 
hermosa oportunidad para 
conocer más de nuestros 
orígenes y para reconocernos 
más, porque si bien la historia 
está en los libros, también 
hay millones de historias de 
vida de toda la gente que ha 
vivido Montevideo en estos 
300 años".

Carolina Cosse



CAMINAR JUNTOS

Mypes: un 
impulso para los 
emprendimientos

Recorrida por feria sustentable “Montevideo más Verde” en el parque Villa Dolores, 23 DE agosto de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

Pablo Barrone, director de la Unidad Mypes de la 
Intendencia de Montevideo, charló con el Semanario ABC 

sobre las políticas que apoyan a pequeñas y medianas 
empresas.

Los y las emprendedoras son 
figuras claves en la apuesta 

por una Montevideo con más 
oportunidades. A través de nu-
merosos proyectos, la Intenden-
cia impulsa su fortalecimiento 
para que el desarrollo de las 
pequeñas y medianas empresas 
sea una realidad. Para conocer-
los en profundidad, el Semana-
rio ABC dialogó con Pablo Barro-
ne, director de la Unidad Mypes.

Uno de los propósitos de la men-
cionada dependencia es formar 

emprendedores para elaborar y 
gestionar su proyecto produc-
tivo mediante la atención y el 
asesoramiento técnico perso-
nalizado.

La importancia de la capacita-
ción 

Barrone explicó que la Inten-
dencia lleva a cabo un intenso 
trabajo en el fortalecimiento de 
los y las emprendedoras en di-
ferentes áreas de desarrollo ne-
cesario, y una fundamental es la 



Recorrida por feria sustentable “Montevideo más Verde” en el parque Villa Dolores, 23 DE agosto de 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

capacitación. “Tenemos un área 
de capacitación en la que llegan 
emprendimientos que se quie-
ren capacitar para tener un plan 
de negocio positivo, que signifi-
ca que a partir de ese plan ellos 
pueden hacer la estimación de 
si su emprendimiento será via-
ble económica o financieramen-
te”, sostuvo. 

El jerarca explicó que allí se 
brindan talleres formativos en 
los que se dan “herramientas 
fundamentales para el fortaleci-
miento y desarrollo de sus pro-
yectos. Se da desde cómo iniciar 
un emprendimiento desde cero, 
se los capacita en lo que conlle-
va hacer la empresa en el ámbi-
to público y privado, en los trá-
mites que hay que hacer de DGI, 
BPS y demás para poder abrir la 
empresa. También hacemos un 
análisis de costo, marketing y 
demás que es muy importante 
para ir haciéndose en esto de 
tener una empresa”, detalló. 

Salir al mercado 

El entrevistado aseguró que una 
vez que los y las emprendedoras 
han sido capacitadas y cuentan 
con un plan de negocio positivo, 
se pasa a una segunda etapa 
fundamental para el desarrollo 
de los proyectos: la comerciali-
zación. “A todos los que hayan 
sido capacitados en la Unidad 
Mypes, intentamos darles este 
primer espacio de comerciali-
zación para que puedan vender 
sus productos”, indicó. 

Luego, afirmó que la comercia-
lización es un área que desde la 
Intendencia “se tiene bastante 
aceitada”, ya que es una etapa 
necesariamente vinculada con 
la formación, pues los empren-
dimientos capacitados son los 
que salen a la comercialización 
de sus productos. “Intentamos 
que los que participen del área 
de comercialización sean todos 
y todas las emprendedoras que 
hayan participado de la capaci-
tación”, dijo Barrone.

Las ferias son pilares 

“Nosotros tenemos diferentes 
espacios de comercialización. 
Uno fundamental son las ferias 
que organizamos con la Inten-
dencia o a las que somos invita-
dos por privados”, manifestó el 
director de la Unidad Mypes.

A lo largo del año se han lleva-
do a cabo diversas ferias: “Por 
ejemplo, la realizada en marzo 
por el Mes de la Mujer que se 
organizó con la División de la 
Asesoría para la Igualdad de 
Género. Luego tuvimos una fe-
ria por el Día de la Madre; otra 
en julio por el Día Nacional del 
Artesano; en agosto, la última, 
por el Día de la Micro, Pequeña 
y Mediana Empresa”. Además, 
Barrone dejó saber que “hay una 
gran programación para lo que 
queda del año”. 

Incentivando la asociación 

Más allá de las primeras etapas 
de capacitación y comercializa-
ción, hay otras áreas de apoyo al 
desarrollo de emprendimientos 
que surgen de la Intendencia 
trabajando en coordinación con 
otros organismos, señaló Ba-
rrone. Esto sucede “por ejemplo 
en el Mercado Agrícola de Mon-
tevideo (MAM), donde hay un 

local que nos ha permitido ha-
cer otro estadio más avanzado 
de comercialización, en el cual 
los emprendimientos desde ahí 
pueden ya despegar y tener su 
propio local de comercialización 
y vender su trabajo de buena 
manera”.

“La última edición de los em-
prendimientos que estuvieron 
participando del multiespacio 
pudieron, mediante un proceso 
asociativo, acceder a un local 
dentro del MAM con su esfuerzo; 
de forma privada se asociaron y 
hoy por hoy están trabajando 
muy bien en lo que es el espacio 
Bromelia”, señaló.

Más oportunidades 

Barrone destacó el espacio en 
la Unidad Agroalimentaria Me-
tropolitana (UAM), donde se tra-
baja fuertemente con los Cedel: 
“Queremos darles un lugar de 
comercialización a los Cedel, 
ya que son espacios donde se 
produce, pero les falta esa an-
cla de comercialización, se está 
trabajando articuladamente con 
ellos”. 

A su vez, sostuvo que se en-
cuentran “trabajando articu-
ladamente con el PTI para de-
sarrollar diferentes formas de 
capacitación y de comercializa-
ción, así que tenemos una agen-
da importante de trabajo“. 

Acceso al crédito

“Se está trabajando fuertemen-
te con el acceso al crédito de 
los emprendimientos y empre-
sas que trabajan con nosotros”, 
afirmó Barrone. Al momento, 
desde la Unidad se trabaja con 
IPRU, con República Microfinan-
zas y con el Banco República. 
“La verdad es que estamos muy 
contentos con esto”, dijo el en-
trevistado.

Respecto a ayudas para alquiler, 
explicó que a los emprendimien-
tos y a las empresas que necesi-
ten tener garantía, se las deriva 
siempre y cuando hayan pasado 
por la capacitación y cuenten 
con el plan de negocios positivo: 
“Lo que hacemos es derivar a 
Porto Seguro, que simplemente 
con el plan de negocio positivo 
nuestro no pide antigüedad, que 
por lo general se pide, y tampo-
co requiere presentar recibo de 
sueldo”. 

Más oportunidades

Además, Barrone detalló que 
desde la Unidad Mypes se arti-
cula con instituciones público 
privadas, “por ejemplo articula-
mos mucho con Andes, con ANII, 
con la Udelar y con la Cámara 
de Industrias del Uruguay (CIU), 
por el tema de mentorías, tam-
bién para postular los empren-
dimientos y empresas a diferen-
tes programas”.

Actualmente es posible acce-
der a diversos programas cuya 
finalidad es ayudar a los y las 
emprendedoras. “A través de 
Andes, el Semillero, se permite 
acceder a financiamiento. La 
Intendencia, por medio de su 
Unidad Mypes, es la institución 
patrocinadora, acompañando a 
los emprendimientos y a las em-
presas en su propuesta y en la 
ejecución de la esta”, redondeó.

Fuerte presencia 
de las ferias
Barrone contó que el calendario de ferias y eventos seguirá bien 
cargado durante lo que resta del año. Durante el tramo final de 
agosto, por ejemplo, se llevó a cabo “Montevideo Místico” en el 
LATU.

Sostuvo que ya están confirmadas varias ferias en las que 
participaran los emprendimientos integrantes de la Unidad 
Mypes, como: “Expo Prado, Montevideo más Verde en el 
Zoológico, Uruguay se muestra en Kibón, el Día del Patrimonio, 
Casa Eco en Kibón, feria Mypes de Navidad. También se proyecta 
una feria Fortalecidas con todo lo que ha sido el trabajo que 
realizamos, con la asesoría para la Igualdad de Género, con 
los programas Fortalecidas, Crece y Emprende, Montevideo 
Místico”. 

“Todas estas son actividades seguras, pero estamos en 
contactos con privados y pensando otras salidas y propuestas 
que se están tratando de concretar”, concluyó.

Unidad Mypes 
La Unidad Mypes es una dependencia de la 
Intendencia que tiene el propósito de apoyar el 
desarrollo de medianas y pequeñas empresas. 
A través de este programa se pretende formar 
emprendedores para elaborar y gestionar su proyecto 
productivo, mediante la atención y el asesoramiento 
técnico personalizado.



Actividad en la explanada de la Intendencia de Montevideo por campaña de prevención del cáncer de mama. Octubre, 
2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Entrega de viviendas a familias del barrio La Paloma. Octubre, 2022. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

NOTICIAS BREVES

Ya son 30 las familias del barrio 
La Paloma que vieron mejorada 
su realidad gracias a la entrega 
de viviendas que forma parte del 
programa de mejoramiento del 
barrio. A las seis llaves que se ha-
bían dado en mayo se sumaron las 
24 distribuidas el 17 de octubre, 
durante un evento en el que parti-
cipó la intendenta Carolina Cosse 
junto a autoridades municipales y 
del Ministerio de Vivienda y Orde-
namiento Territorial. 

Aunque el paso dado es suma-
mente importante, Cosse remarcó 
que el camino continuará, pues 
“en las cosas complejas de la 
vida, incluso en la felicidad, nunca 
es ‘ya terminé’. Siempre hay que 

“En el mes de la prevención del cáncer 
de mama, desde la Intendencia de Mon-
tevideo organizamos una jornada de 
sensibilización en la explanada con múl-
tiples actividades”, manifestó la inten-
denta Carolina Cosse, quien participó de 
la jornada y recordó además que “la pre-
vención y los controles periódicos son 
vitales para una detección temprana”.

Diversas organizaciones formaron par-
te del evento que se desarrolló el 12 de 
octubre en la Explanada de la Intenden-
cia. En la ocasión, se ofreció información 
preventiva, hubo una policlínica móvil 
del Plan ABC+ atendiendo consultas y se 
realizaron actividades recreativas como 
una clase abierta de gimnasia.

La jornada, dijo Cosse, “es una manera 
de poner sobre la explanada la esperan-
za, la ciencia y la solidaridad”. Es que no 

Una jornada 
dedicada
a la prevención 
contra el cáncer 
de mama

Se brindó información preventiva y una 
policlínica móvil despejó dudas sobre una 
enfermedad que registra 2.000 casos 
anuales en Uruguay.

hay que olvidarse de que “la mejor polí-
tica de salud es aquella que previene las 
enfermedades, que logra un pueblo que 
es capaz de autocontrolarse para evitar 
males mayores”. Por todo esto, “nos lle-
na de orgullo que en la explanada, ade-
más de las instituciones y funcionarias 
y funcionarios, estén las organizaciones 
solidarias que son producto de personas 
que tienen la dolencia y que en vez de 
mirar solo a sí mismas en un momento 
tan duro de la vida, son capaces de ten-
der su mano”.

La IM ya se había involucrado con tan 
importante mes con otras acciones, 
como iluminando de rosado la histórica 
puerta de la Ciudadela. Anualmente se 
detectan en Uruguay 2.000 casos de 
cáncer de mama, enfermedad que se de-
sarrollará en una de cada once mujeres 
durante su vida.

24 familias de La Paloma
disfrutan su nuevo hogar

Uno de los caminos elegidos por la 
Intendencia para modificar la rea-
lidad ambiental de Montevideo es 
instalar ecocentros en varios pun-
tos de la ciudad. Estos recibirán 
materiales reciclables y artículos 
en desuso que se desechan, de 
modo tal que resulte más sencillo 
realizar el proceso de valoriza-
ción.

Con ese escenario en mente es 
que se están llevando adelante 
talleres con voluntarios del Plan V, 
parte de la estrategia Montevideo 

seguir y en ese camino, para se-
guir disfrutando y construyendo el 
barrio, van a contar con la Inten-
dencia que los va a estar acompa-
ñando”.

La emoción fue el factor común 
durante todo el encuentro, reali-
zado en el predio que la Intenden-
cia cedió para la construcción de 
las viviendas que cuentan con la 
capacidad de conectarse a las re-
des de saneamiento, agua potable 
y energía eléctrica. El plan es con-
tinuar transformando la situación 
habitacional de quienes viven en 
asentamientos de la zona, para 
lo cual la construcción del barrio 
continuará.

Voluntarios siguen 
preparándose para 
fomentar el reciclaje

más Verde. El 13 de octubre, más 
de 30 personas voluntarias estu-
vieron en el Buceo, donde habrá 
un ecocentro en las calles Tomás 
Basáñez y Juan Golfarini. No solo 
visitaron las instalaciones y reci-
bieron información sobre su fun-
cionamiento, sino que se involu-
craron en el desarrollo de posibles 
acciones a realizar. Del encuentro 
participó la gerenta ambiental de 
la IM, Verónica Piñeiro, así como 
otras autoridades del Departa-
mento de Desarrollo Ambiental y 
el municipio CH.



Desfile inaugural del Carnaval en las Canteras del Parque Rodó. Enero, 2022. Foto: IM.

Ya se palpita el Carnaval

Comienzan las pruebas de admisión para 
el Concurso Oficial. Comienzan el  13 de 
noviembre y se extienden hasta el 20.

De a poco comienza a sentir-
se la llegada de uno de los 

eventos más esperados por los y 
las uruguayas y el país entero se 
prepara para volver a vivir otro 
Carnaval.

Si bien recién en enero se rea-
lizará el Desfile Inaugural que 
abre paso a la tan ansiada épo-
ca, en noviembre arranca una 
primera etapa fundamental: las 
pruebas de admisión en el tea-
tro de Verano, que consisten de 
ocho etapas.

La primera comienza el 13 de 
noviembre y se extiende hasta 
el día 20. Siempre desde la hora 
20.00 horas.

De las jornadas participaran 47 
conjuntos que aspiran a concur-
sar en las categorías murgas, 
parodistas, revistas, sociedades 
de negros y lubolos, y humoris-
tas.

Carnaval libre de 
violencia de género

La programación por día será la siguiente:

La Intendencia en su fuerte compromiso 
por una Montevideo libre de violencia de 
género, instalará un punto violeta, que 
es un espacio donde se podrá acceder 
a asesoramiento ante situaciones de 
violencia en ámbitos culturales.

Etapa 1
Domingo 13
20.00 La Corneta (murga)
20.40 La Orilla Brava (murga)
21.00 Lo’ Rueda Floja (humoristas)
22.00 Modestia Aparte (murga)
22.40 A Toda Costa (murga)
23.20 Curtidores de Hongos (murga)

Etapa 2
Lunes 14
20.00 La Vieja Norma (murga)
20.40 Versátil (revista)
21.20 Los Románticos (humoristas)
22.00 La Fulera (murga)
22.40 Un Título Viejo (murga)
23.20 La Nueva Milonga (murga)

Etapa 3
Martes 15
20.00 Murguer King (murga)
20.40 House (revista)
21.20 Tus E’finters (humoristas)
22.00 Hábiles Declarantes (murga)
22.40 Gente Grande (murga)
23.20 Plebeyos del Paso de la Arena (murga)

Etapa 4
Miércoles 16
20.00 De Frente y Mano (murga)
20.40 La Sellada (murga)
21.20 Clementinos (Humoristas)
22.00 Acontraluz (murga)
22.40 Son Delirante (murga)
23.20 Cayó la Cabra (murga)

Etapa 5
Jueves 17
20.00 Barrio Querido (murga)
20.40 La Comunidad del Tambor (lubolos)
21.20 Los Bubys (Humoristas)
22.00 La Que Vuelve (murga)
22.40 La Margarita (murga)
23.20 A la Bartola (murga)

Etapa 6
Viernes 18
20.00 En 2 Panes (murga)
20.40 La Bembona (Lubolos)
21.20 Cyranos (Humoristas)
22.00 Capuletos (parodistas)
22.40 La Venganza de los Utileros (murga)
23.20 Araca la Cana (murga)

Etapa 7
Sábado 19
20.00 La Macanuda (murga)
20.40 Tupra (lubolos)
21.20 Fantoches (Humoristas)
22.00 Apolos (parodistas)
22.40 Metele que son Pasteles (murga)
23.20 Mi Vieja Mula (murga)

Etapa 8
Domingo 20
20.00 Con Gusto no Pica (murga)
20.40 Integración (lubolos)
21.20 La Martingala (murga)
22.00 Aristophanes (parodistas)
22.40 Jardín del Pueblo (murga)



Peatonal barrial en el barrio Municipal. Mayo, 2022. Foto: IM
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El mes de octubre llega a su fin, 
pero no deja de sorprender con 
sus propuestas recreativas y 
culturales para disfrutar del arte 
que ofrece Montevideo.

El Semanario ABC te muestra 
algunas de las actividades 
que hay para aprovechar en la 
semana del 21 al 28 de octubre.

Mirador panorámico. Agosto, 2022. Foto: Agustin Fernandez /IM

paseos para 
disfrutar de 
Montevideo



1 
Disfrutar de las peatonales barriales

Octubre se llena de peatonales para que vecinos y ve-
cinas puedan disfrutar de sus calles con actividades 
recreativas y culturales. Peatonales Barriales es un pro-
grama que promueve la colaboración e intercambio en-
tre vecinas, vecinos e instituciones locales, mediante la 
convivencia en los espacios públicos.

Los días 21 y 22 de octubre estarán peatonalizadas las 
siguientes calles para disfrutar:

Viernes 21
Yucutujá entre José María Silva y camino Santos, en el 
horario de 8.30 a 11.30. Lavalleja

Sábado 22
Calle1, entre Bolivia y Calle 3, en el horario de 14.30 a 
18.30. Cruz de Carrasco
Zelmar Michelini, entre Gonzalo Ramírez y Roo, en el ho-
rario de 13.00 a 17.00. Barrio Sur
Rambla Pablo B. Acevedo, entre Florencia y F. Hernán-
dez, en el horario de 14.00 a 17.00. Bella Italia

2
Sigue la Movida Joven 
con el ciclo de danza

La Movida Joven se instaló en Montevideo; para el dis-
frute de todos y todas siguen los espectáculos en salas 
y espacios públicos, esta vez en la disciplina de danza. 
Las jornadas serán con entrada libre y gratuita de 20.00 
a 22.30 horas.

Movida Joven es un evento multidisciplinario de encuen-
tro y formación organizado por la Intendencia. Se podrán 
disfrutar las primeras actividades que son:
Programación:  

Jueves 20/10: 
El Tinglado (Colonia 2035 esquina Martín C. Martínez)

Viernes 21/10: 
Teatro Victoria (Río Negro 1477 y Av. Uruguay)

3
Empieza el ciclo de música  
Movida Joven

Las jornadas serán con entrada libre y gratuita de 
20.00 a 22.30 horas. Sala Zitarrosa.
Programación

Lunes 24/10 de 20.00 a 22.30 h. Sala Zitarrosa
Miércoles 26/10 de 20.00 a 22.30 h. Sala Zitarrosa

4
Aventuras de cine: Soñar robots

El cine hace sede en la sala Zitarrosa el día miércoles 
26 de octubre con doble función: 10.00 y 14.00 horas.
 
Soñar robots, el filme que se transmitirá, narra en for-
mato documental la odisea de un grupo de adolescen-
tes del interior que investiga su lugar en el mundo, el 
futuro que les espera y cómo vencer los prejuicios para 
lograr alcanzarlo. Se trata de un inspirador grupo de jó-
venes latinoamericanos en su camino para conquistar 
el mundo. Para compartir con orgullo y mostrar a todo 
el que necesite aliento al luchar por su destino.

5
Visitas guiadas al teatro de Verano

El martes 25 de octubre a las 14.00 horas el teatro de 
Verano se abre para recibir visitantes. Esta actividad 
permite a las y los visitantes, y a los grupos que se 
agenden, recorrer las instalaciones, conocer parte de 
la historia de este emblemático lugar y la dinámica de 
funcionamiento del mayor centro de espectáculos a 
cielo abierto de la ciudad.

Las entradas para público general se venden a través 
de Tickantel.
Costo

Visitantes uruguayos $ 60, visitantes extranjeros $ 90, 
grupos de instituciones privadas $ 30 (por persona), 
grupos de instituciones públicas sin costo.

6
Llamadas de Admisión en el Prado

La segunda jornada de las Llamadas de Admisión será el 
sábado 22 de octubre de 14.00 a 18.00 horas. Veinticin-
co agrupaciones recorrerán la avenida Delmira Agustini, 
entre las avenidas Buschental y León Ribeiro. El domin-
go 9 ya lo hicieron otras 24 comparsas.

Las Llamadas de Admisión se realizan tras dos años de 
suspensión por la pandemia de covid-19. Este evento 
permite la clasificación de las comparsas para el Desfile 
Oficial de Llamadas de 2023.

7
Recorrer la ciudad en el Bus 
Turístico:

La ciudad cuenta con un Bus Turístico al mismo nivel 
que las grandes capitales del mundo, con dos pisos y 
sistema Hop On Hop Off, por el que las personas pueden 
subir y bajar en cualquiera de las paradas del recorrido 
tantas veces como quieran.

En este vehículo se puede recorrer la ciudad a través de 
circuitos que unen sus puntos emblemáticos.

Los horarios y recorridos disponibles son:
15.00 horas, circuito Cerro
17.15 horas, circuito clásico con audio guía
20.00 horas, circuito rambla nocturno

8
Mirador panorámico para ver toda la 
ciudad:

El Mirador Panorámico de la Intendencia de Montevideo, 
ubicado en el centro del corazón de la ciudad, permite 
obtener una amplia visión de la ciudad, sus playas y edi-
ficios relevantes. Un espacio para contemplar la belle-
za de la vista desde arriba de la ciudad. El Mirador está 
abierto todos los días para el público general en el hora-
rio de 10.00 a 20.00. No es necesario agendarse.

Ahora las instituciones educativas pueden visitar el Mi-
rador Panorámico de lunes a viernes. La agenda ya se 
encuentra habilitada a través de este sitio web de la 
Intendencia. A partir de octubre los centros educativos 
podrán hacer la visita cualquier día de la semana.

Llamadas de Invierno. Agosto, 2022. Foto: Artigas Pessio / IM



Mujer pionera en la 
Banda Sinfónica de 

Montevideo
La emoción, la musica y la alegría hicieron sede en la comuna en el 
reconocimiento como ciudadana ilustre a Amalia Maresca, primera 

mujer en integrar la Banda Sinfónica de Montevideo.
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La emoción, la musica y la 
alegría hicieron sede en la 

comuna en el reconocimiento 
como ciudadana ilustre a Amalia 
Maresca, primera mujer en 
integrar la Banda Sinfónica de 
Montevideo.

Amalia Maresca, dueña de una 
vida rodeada de musica, nació en 
el año 1931 y sus claros dotes no 
demoraron en aparecer. Mujer 
multifacètica que tuvo su infancia 
entre el piano y que, más tarde, la 
vida la llevó a encontrarse con el 
arpa y a desarrollar de la musica 
su profesión. 

En el año 1955, Maresca, 
hizo historia en Uruguay 
convirtiéndose en la primera 
mujer en integrarse a la entonces 
Banda Municipal de Montevideo

Con una trayectoria inmensa 
es hoy una referente para el 
país. Su rol como primera mujer 
integrante del elenco fue ejemplo 
de empoderamiento y contribuyó 
a abrir el camino para otras 
mujeres en la  música sinfónica 
en Uruguay. 

Declaración de Ciudadana Ilustre de Montevideo a Amalia Maresca. Octubre, 2022. Foto: Verónica Caballero / IM

AMALIA MARESCA ES CIUDADANA ILUSTRE

Tras la declaración de ciudadana ilustre, la 
Banda Sinfónica de Montevideo realizó un 
ensayo abierto, dirigido por Martín Jorge y por la 
celebración de su 115° aniversario de existencia.

Durante el ensayo, Jorge fue dando indicaciones 
a las y los integrantes de la Banda pero también 
al público presente explicando distintos 
aspectos de la ejecución, tanto de algún 
instrumento como del conjunto, lo que convirtió 
al ensayo en una clase magistral abierta.

Ensayo abierto: 
115 años de historia


